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Избавить народы от бремени вооружений!
З А К О Н О Б Р А Щ Е Н И Е

О новом значительном сокращении Верховного Совета СССР 
Вооруженных Сил СССР к парламентам^ правительствам

Верховный Совет Союза Советских Со
циалистических Республик, внимательно 
изучив сложившуюся в настоящее время 
международную обстановку и всесторонне 
взвесив все обстоятельства, считает возмож
ным и целесообразным провести новое зна
чительное сокращение Вооруженных Сил 
СССР.

Принимая такое решение, Верховный Со 
вег СССР исходит из того, что великие 
победы в строительстве коммунизма, одер
жанные советским народом, обеспечили не
бывалый расцвет могущества нашей Роди
ны и повлекли за  собой коренные измене
ния в международной обстановке. Все воз
растающее влияние оказывает на эту обста
новку и рост могучего социалистического 
лагеря в целом.

В этих условиях миролюбивая политика 
Советского Союза и других стран лагеря 
социализма, встречающая понимание и под
держку всех миролюбивых сил земного ш а
ра, обеспечила известное улучшение между
народной обстановки. Напряженность в от
ношениях между государствами, принадле
жащими к различным общественным систе
мам, впервые за  многие годы начала осла
бевать. Важнейшую роль для ослабления 
этой напряженности сыграли исторический 
визит Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в Соединенные Ш та
ты А мерика и его переговоры с Президен
том США Эйзенхауэром, ________

В основе внешней политики Советского 
Самая лежит ленинский принцип мирного 
сосуществования государств с различными 
общественными системами. Руководству
ясь этим принципом, Советское государство 
с первых дней своего существования после
довательно и настойчиво добивается сохра
нения и упрочения мира на земле. Наиболее 
надежным н верным средством обеспечить 
прочный мир и дружбу между народами и 
навсегда избавить человечество от бедствий 
кровопролитных войн является всеобщее и 
полное разоружение.

Стремясь к достижению этой благородной 
цели, Советское правительство внесло на 
рассмотрение Организации Объединенных 
Наций программу всеобщего и полного ра
зоружения. Это предложение Советского 
правительства встретило широкую поддер
ж ку всех народов мира. Идея всеобщего и 
полного разоружения получила единодуш
ное одобрение государств — членов О рга
низации Объединенных Наций.

Советский Союз, неустанно добиваясь 
смягчения международной напряженности, 
неоднократно проявлял инициативу, на
правленную на то, чтобы положить конец 
гонке вооружений и как можно скорее при
ступить к осуществлению разоружения. Бо
лее того, Советское государство подкрепля
ло эту инициативу принятием практических 
мер, осуществляя эти меры в односторон
нем порядке. Советский Союз ликвидиро
вал свои военные базы на территории дру
гих государств, значительно сократил чис

ленность своих Вооруженных Сил и свои 
военные расходы, вновь прекратил испыта
ния атомного и водородного оружия и при
нял решение не возобновлять их, если за 
падные держ авы не возобновят испытаний 
ядерного оружия.

Ж елая внести новый вклад в дело обес
печения мира и создания наиболее благо
приятных условий для достижения соглаше
ния о всеобщем и полном разоружении, 
Верховный Совет Союза Советских Социа- 
листнческйх Республик ПОСТАНОВЛЯЕТ: 

СТАТЬЯ 1. Провести новое крупное со
кращение Вооруженных Сил СССР, а имен
но на 1.200.000 человек.

СТАТЬЯ 2. В связи с этим расформиро
вать соответствующее количество частей, 
соединений, военных училищ Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота, соответст
венно сократив вооружения, а такж е умень
шить расходы Советского Союза на воен
ные нужды по государственному бюджету 
СССР.

СТАТЬЯ 3. Поручить Совету Министров 
СССР:

а) принять необходимые меры к проведе
нию в жизнь статей I и 2 настоящего Зако
на, определить конкретные сроки произво
димого сокращения Вооруженных Сил 
СССР и обеспечить увольняемый из армии 
и флота личный состав Вооруженных Сил 
работой в народном хозяйстве;

б) держ ать на должном уровне обороно
способность страны, сохраняв- н^обхойимме___
Вооруженные Силы СССР и вооружение 
до тех пор, пока не будет достигнуто меж 
дународное соглашение о всеобщем и пол
ном разоружении.

*
Принимая настоящий Закон, Верховный 

Совет Союза Советских Социалистических 
Республик выраж ает надежду, что новое 
сокращение Вооруженных Сил СССР явит
ся побудительным примером для других 
государств, особенно располагающих наи
большей военной мощью. Тем самым было 
бы облегчено достижение соглашения о 
всеобщем и полном разоружении.

Председатель Президиума Верховного
Совета СССР К. ВОРОШ ИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Сове
та СССР М. ГЕО РГА ДЗЕ.

Москва, Кремль, !5 января I960 г.

всех государств мира
Верховный Совет Союза Советских 

Социалистических Республик решил 
обратиться к парламентам и прави
тельствам всех государств мира по 
исключительно важному вопросу, за- 
грагивающему интересы всего чело
вечества.

Верховный Совет СССР постановил, 
не дож идаясь согласования вопроса 
о разоружении в международном 
масштабе, провести новое крупное со
кращение численности Вооруженных 
Сил СССР. Мы приняли Закон об 
уменьшении их еще на одну треть, 
а именно на один миллион двести 
тысяч человек. Будут сокращены во
оружения армии и флота и уменьше
ны расходы на военные нужды.

Когда Закон, принятый нами сегод
ня, будет претворен в жизнь, в ря
дах нашей армии и флота останется 
два милшиона четыреста двадцать 
три тысячи человек.

Мы хотим вам напомнить, что а 
1956 году, при обсуждении проблемы 
разоружения, США, Англия и Фран1 
ция в своих предложениях предус
мотрели для Советского Союза и 
Соединенных Ш татов Америки уро
вень вооруженных сил по два с по
ловиной миллиона человек. Совет
ское Правительство приняло их пред
ложение, разумеется, исходя из того, 
что это будет только первым шагом 
в области разоружения. Но стоило 
Советскому СоЯзу*принять эТу циф
ру, ка5?те, кто ее выдвигали, сами от 
нее отказались.

С тех пор прошло три года. Д ого
вориться с западными державами 
так и не удалось. Встает вопрос: как 
быть дальше? Наше правительство, 
которое и до этого несколько раз с о 
кращало вооруженные силы и воен
ный бюджет в одностороннем поряд
ке, решило пойти на новый смелый 
и благородный шаг: без дальнейшей 
проволочки провести новое значи
тельное сокращение своих вооружен
ных сил.

Принимая Закон «О новом значи-

Пускай придут сады на полигоны, 
Пусть в мирных домнах плавится руда 
И пусть войны тяжелые погоны 
Не давят людям плечи никогда!
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ЗАСУЧИВ РУКАВА ГИМНАСТЕРОК
От всей души привет

ствую решение четвертой 
сессии Верховного Сове
та СССР п новом значи
тельном сокращении Во
оруженных Сил нашей 
страны.

Меня, как и всех со
ветских людей, особенно 
радует сознание того, 
что в деле борьбы за 
мир наша страна, как и 
во многих других делах, 
идет в первых рядах че
ловечества.

Нет сомнения в том. 
что бывшие воины уво
ленные в запас, найдут

теплую встречу и заботу 
об их трудовом устрой
стве, когда многие из 
них приедут жить и ра
ботать в наш город. А 
те, кто с честью выпол
нял свой долг перед Ро
диной, находясь в рядах 
Советской Армии, несом
ненно, засучив рукава 
гимнастерок, будут само
отверженно трудиться на 
стройках и предприятиях.

А. Тимченко, 
пропагандист, полковник 

запаса.

МЫ ГОРДЫ
Я.лережил четыре вой- лежали

ны. В двух из них участ
вовал. Я был мальчиком, 
и мое детское воображе
ние было поражено и 
ранено тягостным зрели
щем массы инвалидов 
русско - японской войны. 
Я до сих пор помню сло
ва, которые вложил на
род в вальс «На сапках 
Маньчжурия», выраж ая 
этими бесхитростными 
словами свою горечь и 
боль по 1‘оводу утраты 
близких и свою нена
висть к войне.

Я помню бесконечные 
кресты, под которыми

в Восточной 
Прусойи наши с о л д а т ы - 
цвет нашей русской кад
ровой армии, молодые 
здоровые люди. Я видел 
горы трупов, —  то были 
защитники нашей Роди
ны, бесшумно и коварно 
отравленные удушливы
ми газами.

Я видел опухших от 
голода детей и безмер
ные страдания женщин, 
я помню груды развалин 
и дым пожарищ. Вот 
оно, многоликое лицо 
войны. Если возмож
но было бы соеди
нить все слезы и кровь,

пролитые в этих четырех 
войнах, то в них утонула 
бы все, кто пытается от 
«холодной войны» дойти 
до новой войны, грозя
щей гибелью человечест
ву.

Мы горды тем, что по
казываем всему миру 
наше, стремление к миру 
не на словах, а на деле, 
и мы рады, что в ряды 
работников созидательн )- 
гп труда вольется 1200 
тысяч наших товарищей.

Г. Бургер, 
пенсионер.

тельном сокращении Вооруженных 
Сил СССР». Верховный Совет СССР 
исходил из реальной оценки склады 
вающейся ныне международной об
становки. В самом деле,—напряж ен
ность в отношениях между государ
ствами значительно ослабла. Перспе
ктивы на укрепление мира сущест
венно улучшились, В сознании наро
дов, в умах политических и государ
ственных деятелей все более укреп
ляется та непреложная истина, что 
мирное сосуществование государств 
с различным общественным устройст 
«ом —  это исторический факт, жиз 
ценная необходимость, возникающая 
из современного этапа развития че
ловеческого общества.

Встречи и контакты между руково
дящими государственными деятелями 
становятся действенным матодом 
смягчения напряженности и решения 
наиболее сложных международных 
вопросов. Визит Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущева 
США и беседы с Президентом Дуа! 
том Эйзенхауэром открыли нову 
страницу в международных ошош< 
ниях — мирные переговоры по vperi 
лированию нерешенных междунаро) 
ны” вопросов, йстаамяхся в васйед| 
от второй мировой войны или nopoj 
денных в годы гонки вооружений 
«холодной войны». Единственно в( 
можный путь решения споря) 
вопросов —  это путь neperoeopi 
таков один из главных выводов, п| 
знанных и зафиксированных в О 
местном советско-американском к> 
мюнике от 27 сентября 1959 года. Об
становка откровенности, прямое и от
крытое изложение своих позиций, 
конструктивный подход к учету вза
имных интересов, характерные для 
переговоров Председателя Совета 
Министров СССР и Президента 
США, являются тем примером, кото
рому необходимо следовать, если 
есть действительное желание добить
ся коренного оздоровления междуна
родной обстановки.

Верховный Совет СССР выражает 
надежду, что такой ж е конструктив
ный подход будет проявлен и на 
предстоящем совещании Глав Прави
тельств, договоренность о созыве ко
торого теперь, наконец, достигнута. 
Народы ждут, что эта встреча на са
мом высшем уровне приведет к но
вым положительным сдвигам в меж
дународных отношениях, будет спо
собствовать решению проблемы разо
ружения.

В своем Обращении от 31 октября 
1959 года «К парламентам всех стран 
мира» Верховный Совет СССР при
зы вал парламенты и парламентариев 
всех стран использовать' сложившую-^ 
ся ныне благоприятную меж дународ-' 
ную обстановку и сделать все воз
можное, чтобы и збги м ь народы от 
страшного бнчаг — вооружений 
и о х ш ш ь  перед всем человечеством 
п у тЯ И ^ о ч н о м у  миру.
^П ринимая Закон «О новом значи

тельном сокращении Вооруженных 
Сил СССР», мы выражаем надежду 
на то, что парламенты и правитель
ства других государств со своей сто
роны вступят на путь, ведущий в 
том ж е направлении. Пора перейти 
от разговоров 0 разоружении к его 
практическому осуществлению! Толь
ко в этом случае можно будет ре
ально выполнить ту великую задачу, 
за  решение которой единогласно про
голосовали представители всех госу
дарств на недавно закончившейся

(Окончание на 2 стр .). _



О Б Р А Щ Е Н И Е
Верховного Совета СССР 

к парламентам и правительствам 
всех государств мира
СТР.)- ский Союз полностью вывел свои вой. ««я

V: 'м  Ш .  \ДД. ■■ v

(Окончание, Начало на 1
сессии Генеральной Ассамблеи Орга
низации Объединенных Наций, где 
Председатель Совета Министров 
СССР изложил от имени Советского 
правительства план всеобщего и пол
ного разоружения.

Никогда еще в истории человечест
ва гонки вооружений и военный пси
хоз не были столь опасны, как в на
ши дни. Д руг против друга сто:1т ар
мии, вооруженные самыми страшны
ми средствами уничтожения людей. 
В этих условиях неразумные дейст
вия или злой умысел отдельных госу
дарственных деятелей могут привести 
к тому, что мир окажется ввергну
тым в пучину военной катастрофы.

Современное оружие беспредельно 
по силе разрушения и дальности дей
ствия. Взрыв только одной водород
ной бомбы может стереть с лица зе
мли крупнейшие центры мировой ци
вилизации. Всего лишь несколько во
дородных бомб нужно, чтобы уничто
ж ить целые государства, А на скла
дах накапливается все больше и 
больше атомных и водородных бомб.

В связи с продолжающейся гонкой 
вооружений массы людей оторваны 
от мирного труда, находятся под ру
жьем или заняты изготовлением 
средств уничтожения. Цвет человече
ского общества —  миллионы рабо
чих, инженеров, ученых, талантливых 
и трудолюбивых людей, творческий 
ум и энергия которых могли бы столь 
много сделать для блага народов, 
растрачивают сейчас свои силы н а  то, 
чтобы создавать все более ужасные 
орудия смерти. И чем больше средств 
идет на гонку вооружений, чем боль
ше производится пушек, танков, ра
кет и других видов оружия, тем боль
шее бремя налогов ложится на плечи 
народов. Прекращение гонки воору
жений дало бы возможность напра
вить крупные дополнительные средст
ва на жилищное строительство, на 
нужды здравоохранения и образова
ние, на- увеличение доходов трудя
щихся, на оказание помощи глабо- 
развитым в экономическом отношении 
странам.

Осуществление великой программы 
всеобщего и полного разоружения, 
выдвинутой Советским Союзом, по
зволило бы обратить огромные мате
риальные и духовные силы на созда
ние жизни, достойной человека.

Только за последние четыре года 
численность Вооруженных Сил СССР 
была сокращена в одностороннем по
рядке в общей сложности на 2 мил
лиона 140 тысяч человек, а теперь мы 
уменьшаем их еще на 1 миллион 200 
тысяч человек. За  эти годы Совет-

полностью вывел свои вой
ска из Румынской Народной Респуб
лики, существенно сократил свои во
оруженные силы, размещенные на 
территориях Германской Демократи
ческой Республики и Венгерской На
родной Республики, ч ликвидировал 
свои военные базы на территориях 
других государств.

Советский Союз систематически, из 
года в год, сокращает ассигнования 
на военные нужды по государствен
ному бюджету СССР. Удельный вес 
этих ассигнований на 1960 год состав
ляет всего лишь 12,9 процента всех 
расходов по государственному бюд
ж ету СССР против 19,9 процента в 
1955 году.

Мы глубоко верим, что принятие 
Верховным Советом СССР Закона 
«О новом значительном сокращении 
Вооруженных Сил СССР» явится 
крупным вкладом в дело дальнейше
го улучшения международной обста
новки.

Теперь, когда по вопросу о всеоб
щем и полном разоружении предстоят 
переговоры между государствами, 
особенно большое значение приобре
тают практические действия госу
дарств в области односторонних мер 
по разоружению, которые способство
вали бы созданию обстановки дове
рия и успеху предстоящих перегово
ров. Такие шаги тем более необходи
мы, что, несмотря на достигнутое 
смягчение международной напряжен
ности, в мире все еще действуют си
лы, которые пытаются помешать лик
видации ненавистной народам «хо
лодной войны» и гонки вооружения. 
Происходит перевооружение Запад-

ной Германии и оснащение ее атом
ным и ракетным оружием, чреватое 
серьезными последствиями для дела 
мира в Европе и во всем мире. В ря
де стран все еще раздаются откры
тые призывы к проведению давно 
обанкротившейся политики «с пози
ции силы».

Все это требует, чтобы те, кто ис
кренне хочет избавить народы от 
ужасов новой войны, не ослабляли 
усилий, направленных на достижение 
соглашения о разоружении. Многое 
могут сделать в этом отношении пар
ламенты и парламентарии. Их долг 
и обязанность перед народами — ис
пользовать все возможности для того, 
чтобы содействовать прекращению 
гонки вооружений и решению пробле
мы разоружения.

Верховный Совет СССР выражает 
надежду, что новое одностороннее 
сокращение Советским Союзом своих 
вооруженных сил послужит приме
ром другим государствам, особенно 
тем из них, которые располагают на
ибольшей военной мощью.

Верховный Совет СССР призывает 
парламенты и правительства всех 
стран мира откликнуться на новую 
мирную инициативу Советского Сою
за, предпринять со своей стороны 
практические шаги, направленные на 
сокращение существующих воору
женных сил, на избавление народов 
своих стран от бремени вооружений, 
на избавление человечества от угро
зы войны и обеспечение мира во всем 
мире.

Верховный Совет Союза Советских
Социалистических Республик. 

Москва, Кремль, 15 января 1960 г.
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КАШИ ДУМЫ СОКРОВЕННЫЕ

Ч т э б ы  э т о г о  б о л ь ш е  н а  б ы л о
Много ужасов при- ■ 

шлось видеть нам, уча
стникам Великой Отече
ственной войны.

...Н а всю жизнь вре
зался

солнце мира и счастья.
Мы сокращаем слою 

армию. Но эго не зна
чит, что мы забыли о 
прошлом. В случае, если

Говорят
строители

Сокращение Вооружен
ных Сил даст нашим 
стройкам, заводам, фаб
рикам тысячи рабочих

J шурф шахты в Чехосло
вакии, под городом Бе- 
нешов,. заполненный тру
пами детей. Это сделали 
фашисты. Д о ziin пор в 
ушах звучат крики, ры
дания матерей.

М ы ,. советские люди, 
боремся за то, чтобы ни- 

подобное никогда 
повториться,

#——зздщхь—одовь, „разразится jueifc у до е о л ьс тв 11-

!
4 чго
 ̂ не могло 

J чтобы над нашей страной
5 и над всеми другими 
S странами всегда сияло

м ш м

к ая гроза, Демобилизо
ванные воины, в том чи
сле и я, готовы в любую 
минуту вернуться в ря
ды *рмии по зо:1у пар
тии, по зову народа, что
бы защищать свою 
жизнь, свою свободу и 
счастье, свою Родину,

А. Баракин, 
офицер запаса, участник 
Великой Отечественной 
войны.

ем примем в свою семью, 
семью строителей, демо
билизованных воинов.

В нашей бригаде почти 
ьсе фронтовики, всё про
служили по 6— 7 лет в 
армии. И мы-то знаем, 
что такое война. Вот по
чему нас особенно обра
довало решение совет
ского правительства.

А. Ханов, 
бригадир плотников 
(1 стройрайон).

Как обычно, в это утро 
электрики цеха углепо- 
дачи завода полукоксо
вания собрались на рас
командировку в своей 
мастерской.

Разговор зашел на са
мую острую, самую вол
нующую тему— о новом 
большом сокращении 
Вооруженных Сил в на
шей стране.

Бывший мастер, уча
стник Великой Отечест
венной войны Юрий 
Шудренко с восхищени
ем говорит:

—  1 миллион 200 ты
сяч! Это — здорово! На 
стройки нашей страны 
придет новое могучее по
полнение.

Э-тактррч Геннадий 
Васильевич Разовский 
поддерживает разговор: 

— Работы всем хватит, 
вон какие просторы в на
шей Сибири еще не об
житы. неосвоены, да и 
строек, заводов сколько 
новых!

Молодой электрик 
Петр Панин задумчиво 
говорит:

—Никита Сергеевич 
словно думы сокровен
ные наши подслуш ал... 
Ну кому нужна война?

W Ж* Ж Л

случае неВо всяком 
нам ...

Везде— в цехе. в0 вре
мя раскомандировок, в 
обеденный перерыв после 
смены по пути домой 
можно услышать ожив
ленное обсуждение ито
гов четвертой сессии 
Верховного Совета 
СССР.

Народ горячо одобря
ет ее решения.

А, Гордиенко, 
электрик.

У НАС ЕСТЬ ГДЕ 
П РИ Л О Ж И ТЬ РУКИ
Я глубоко взволнован 

мудрым и ясным докла
дом Н . С. Хрущева на 
четвертой сессии Верхов
ного Совета СССР. З а 
кон о новом значитель
ном сокращении Воору
женных сил СССР— s t o  
хорошо! 'Глубоко прав 
Никита Сергеевич, гово
ря, что в нашей стране 
есть где приложить руки, 

Скоро в нашу трудо
вую семью вольется мо* 
гучее пополнение.

Г. Горюнов, 
старший лейтенант запа
са, мастер монтажного 
управления «Сибгехм'Ж- 
таж а*

I
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Больш е ярких,

реседу q сессии проводит Е, А. Метелица (5 стройр^йор). Г< J3S? У

Среди многообразных форм 
политической работы в массах 
видное место занимает лекци
онная пропаганда. Особенно 
возрастает роль лекционной 
пропаганды в настоящее время, 
когда народы нашей страны 
приступили к осуществлению 
великих задач семилегки.

Выполняя решения XXI съез
да КПСС, партийные организа
ции города несколько улучши
ли лекционную пропаганду. 
Значительно расширилась тема
тика читаемых лекций, повы
силось качество лекций п0 на
учно -технической пропаганде. 
В городе организовано 9 цик
лов лекций по вопросам марк- 
систско - ленинской теории. В 
партийных организациях созда
но 23 лекторских группы, групп 
докладчиков, в которых числит" 
ся 313 человек. Кроме того, 
254 человека состоят членами 
общества «Знание». 'Силами 
лекторских групп, групп док
ладчиков, членами общества 
«Знание» в коллективах горо
да. среди населения по месту 
жительства за 1959 год прочи
тано 5200 лекций, свыше трех 
тысяч докладов. Среди лекто
ров и докладчиков активное 
участие в лекционной пропаган
де принимают тт. Воробьев, 
Леер, Садовников, Булаев, 
Угорелое, умело ведут научно- 
тедаческую  пропаганду тт.

Оречкин, Бененсон, Уцеха, Чер
нышов, Яковлева и многие дру* 
гие. З а  последнее время боль
ше стали выступать с лекция
ми, докладами многие партйй- 
ные и советские работники, хо
зяйственные руководители.

Заслуженным вниманием 
пользуется у трудящихся го
рода и такая форма лекцион
ной работы, как университет 
культуры: он знакомит слуш а
телей с основами искусствове
дения, музыки, с литературой 
и т. д. В университете куль
туры помимо лекций устраива
ются выступления артистов, 
участников художественной са
модеятельности, писателей, по
казываются кинофильмы и диа
позитивы, иллюстрирующие 
учебную программу. Во Двор
це культуры организованы 
воскресные чтения. Больше ста
ло проводиться вечеров вопро
сов и ответов.

Многие партийные организа
ции уделяют серьезное внима
ние лекционной пропаганде. 
Систематически проводятся 
лекции, доклады на РМ З, в 1 
и 5 строительных районах, на 
ТЭЦ. Партийная организация 
ТЭЦ после июньского Пленума 
Ц К  КПСС усилила руководст
во технической пропагандой.чи- 
таются лекции о новейших до
стижениях науки и техники, ав
томатизация, механизации, о



СЛУЖИЛИ ДВА БРАТА 
НА ОДНОМ КОРАБЛЕ... Упрямство дорого обходится

В течение нискольких лет из по
селка Нового с наступлением зимы 
неслись сигналы, содержание к о 
торых всегда сводилось к одному: 
«Караул, замерзаем!» Слесари 
конторы тепловодоснабженкя, как 
могли, поднимали темпе|рату,ру в 
домах и вели среди населения 
разъяснительную работу:

— Отказывает старушка, не тя
нет, закрывать ее пора. Н овая 
теплотрасса войдет в эксплуата
цию, будет тепло.

Ввода в эксплуатацию постоян
ной теплотрассы ж дали жильцы, 
слесари, ж дала бухгалтерия кон
торы тепловодоонабжения. Бух
галтеры уже подсчитывали эконо
мическую выгоду, которая несом
ненно явится с закрытием прими
тивной, основанной на физйческом 
труде котельной. Эффект предпо
лагался немалый. Тонна пара, 
вырабатываемого в котельной по
селка Нового, стоит 38 руб. 80 ко-

Плещут волны океана. Разме
ренно идет флотская жизнь. Она 
наполнена упорной учебой, боевы
ми учениями.

В свободную минуту братья 
Горбуновы часто вспоминали Ан
гарск,

Однажды в городскую газету 
«Знамя коммунизма» пришло 
письмо. Командование корабля 
писало:

«Из комсомольской организации 
монтажного управления «Тепло- 
контроль» был призван на службу 
Александр Горбунов. Старшина 
второй статьи Горбунов имеет 20 
благодарностей от командования 
части и соединения, Почетную гра
моту от командира части»... При
ятно было землякам прочитать 
гаков лестный отзыв о своем то
варище по работе.

Прилежно служил и второй 
брат, Алексей.

...Закончилась служба.
— Куда поедем, братишка?
—Ну, конечно, в Ангарск!

пеек, в то время как тонна пара, 
подаваемого в город с ТЭЦ, стоит 
13 рублей 44 копейки. Разница, 
как видите, есть — 25 рублей 
36 копеек с каждой тонны.

К великой радости коллектива 
конторы и населения, постоянная 
теплотрасса в районе поселка Но
вого задействована. Вот уже два 
месяца идет тепло по новой теп
лотрассе. А поскольку теплотрас
са введена в эксплуатацию, какие 
могут быть разговоры? Берите теп
ло, товарищи теплоснабженцы, со
здавайте в квартирах трудящихся 
поселка положительные темпера
туру. Но в 'этом-то и соль, что 
«локоть близок, да не укусишь». 
Дома поселка по-прежнему пита
ет не новая теплотрасса, а все та 
же старушка-котельная.

Д ело в том, что отопительная 
система в домах поселка .рассчита
на на воду до 100 градусов, а 
температура воды, подаваемой с 
ТЭЦ, выше ста градусов. Чтобы 
подключить поселок к новой теп
лотрассе, нужен понижающий те
пловой пункт. Проект такого со
оружения исполнен еще в июне. 
1959 года. Но проект проектом, 
к ватману трубы не проведешь.

С июня по август наряд-заказ 
иа тепловой пункт технический и 
плановый отделы управления от
сылали поочередно тт. Бавыкину

я Кравченко. В результате этой 
футбольной игры гол в конце кон
цов был забит в ворота 1-го 
стройрайона. Бавыкину, было 
предписано категорически и окон 
чательно строить тепловой пункт.

Предписание было даад  в ав
густе 1959 года, но теплопункт и 
сейчас не строится. Руководители 
района тт. Бавыкин, Иоффе, н а
чальник участка т. Кузнецов не 
хотят выполнять наряд-задаиие. , 

Строителей не устраивают мас
штабы, а с тем, что предприятие 
ежемесячно несет 118 тысяч 710 
рублей убытка от отопления п о 
селка Нового, Бавыкин и Иоффе 
считаться не хотят. Только на 
зарплату обслуживающего персо
нала котельной расходуется 40 
тысяч рублей. В 12 рук рабочие 
лопатами забрасывают в котель
ную уголь и выгребают золу. Ко
тельная расходует ежемесячно 
25000 киловатт электроэнергии и 
1160 тонн угля. Вот нз чего скла
дываются эти 100 тысяч рублей. 
И при всех усилиях, при всех за-, 
тратах в домах поселка нет тепла. 

Н астала пора серьеф о заду
маться над прошлыми и будущими 
убытками от эксплуатации техни
чески изношенной котельйой. Уп
рямство строителей дор4го обхо
дится государству. 5

> И. Алексам дров.

Когда глядели в окно вагона на 
мелькающие мимо леса, перелески, 
деревни, поселки, иной раз хоте
лось подтолкнуть поезд, казалось, 
он идет чересчур медленно.

Но вот и Ангарск. Он еще боль
ше вырос, стал еще краше. Слу
жили два брата на одном корабле 
и работать стали вместе, в одном 
монтажном коллективе. Только 
называется он теперь по-другому: 
«Востокмонтажавтоматика». Алек
сандр —  коммутатчик, Алексей — 
токарь.

Хорошо отзывается о братьях 
руководство монтажного управле
ния, мастерских.

—Славные ребята, дисциплини
рованные, трудолюбивые, по-флот- 
ски подтянутые, работаю т замена--  • -  -  - +м** * * ****s  ~ .* * ЖЖЖ*Ж* *.

тельно. А после смены оерутся за 
книги, за  учебу.

Не забывается, правда, и океан, 
песни о моряках, о чайках, о дру
жной матросской семье. Не поэто
му ли братья до сих пор не рас
стаются с «морской душой»? Из 
расстегнутого ворота аккуратных 
спецовок всегда выглядывают по
лосатые тельняшки.

Мы сфотографировали братьев 
за работой. На верхнем снимке: 
Александр Горбунов вместе со 
своим товарищем Анатолием Шу
миловым за  коммутацией щита ав
томатического управления конт
рольно-измерительной аппаратуры.

На нижнем снимке: Алексей
Горбунов обрабатывает ниппель 
соединения стальных труб.

Текст А. Терлецкого.

Ж У РН АЛ  «СИБИРЯЧКА»

Телевизионный журнал «Сибирячка» начала выпускать 
Иркутская студия телевидения. В нем рассказывается о 
наших современницах, об их трудовых подвигах, жизни  
и учебе- Интересны замыслы редколлегии журнала 
25 января на его страницах будет помещен рассказ о  мо
лодом штурмане авиаэскадрильи комсомолке Юлии Л ебеде
вой.

В этом ж е номере телевизионного журнала выступят 
учительница Ангарской школь- №  1 Мария Васильевна 
Козлова, недавно вернувшаяся из туристической поездки  

ао Индии.

Бездействующие механизмы
Н а партийной конференции строителей четвер

того района справедливо критиковали ва  недо
статочную механизацию земляных работ. По 
бухгалтерским данным в прошлом году механиз
мы в  4-м районе использовались лишь на 44 про
цента.

I960 год в районе начался срывом планируе
мых норм. На третьем участке, например, экска
ватор №  3378 вместо запланированных 150 кубо
метров грунта в смену разрабатывает примерно 
50 кубометров. Экскаваторы № 1914 и 1123 вместо 
300 кубометров в смену, даю т около 200 кубомет
ров. Не вырабатывают запланированных норм и 
другие экскаваторы. Трудно разрабатывать грунт 
в зимних условиях. Против этого никто не станет 
возраж ать. При рытье траншей по Театральному 
проезду и по у л . Энгельса строители долгое вре-

0** * л * * л Фото А. Елфимова. мя отогревали грунт. Но колоссальная работа бы-
* * * * *  * Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж Ж М Ж Ж Ж Ж Ж + Ж + Ж + Ж Ж * * Ж Ж Ж Ж *  * * Ж +  * +  +  + ■ * * + *

ла произведена впустую. Экскаваторы сюда были 
поставлены лишь после того, как отогретый грунт 
быд-зЖморожен снова.

На том же 3-м участке стоит без движения це
лый ряд механизмов, из коих некоторые «отдыха
ют» уж е «е  один год, между тем амортизацион
ные отчисления за такой «отдых» выплачиваются 
ежемесячно. Например.за бездействующий бето
нонасос ежемесячно Отчисляется 1192 рубля, за  
электростанцию —  976 рублей, за  скреперную ло
пату с лебедкой — 813 рублей.

Когда-то механизмы служили участку, делали 
план, и теперь они нужны, если не здесьдо * дру
гим месте, на других площадках. Но механизмы, 
надо отремонтировать, а вот этим нн на участках, 
ни в отделе главного механика 4-го ра&ош  никто 
всерьез не занимается,

С. Яковлев.’*** Ж**01Г*Ж**.**4Г *********жж+ж

с о держа, тел ьн ы х  лекций
передовых методах труда и на 
другие темы, с лекциями вы
ступают руководители, инже
нерно - технические работ п н и  
станции.

Но несмотря на то, что лек
ционная пропаганда в городе 
улучшилась, мы еще на этом 
участке работы имеем много 
недостатков, • Главным недо
статком в лекционной пропа
ганде по-прежнему остается 
разрыв, между теорией и прак
тикой, Многие лекторы, до- 

. кладчики материал излагают 
^абстрактно, без связи с 

жизнью, не используют мест
ные факты, поэтому лекция бы
вают отвлеченными, сухими, не
интересными, не захватывают 
внимание слушателей. Отдель
ные лекторы иногда уходят от 
острых вопросов, не даю т дол
жной отповеди распространите
лям ложных слухов, обывате
лям. Лекционная пропаганда 
должна носить боевой, насту
пательный характер.

Успех всякого большог.0 дела 
решает прежде всего его орга- 
кизащия. При организации лек
ций необходимо внимательно 
изучить запросы трудящихся, 
«нать, что их волнует. Надо 
наряду с этим активно вмеши
ваться в организацию лекцион
ной пропаганды, выдвигать 
наиболее актуальные и живо
трепещущие темы.

Многие партийные и проф
союзные организации недоста
точно изучают запросы трудя
щихся, поэтому больше всего 
организуют лекций по между
народному положению и край
не мало читается лекций по 
вопросам марксистско-ленин
ской науки, по коммунистиче
скому воспитанию, естественно
научной пропаганде, по вопро
сам быта и т. д. Большое зна
чение имеет антирелигиозная 
пропаганда. А надо прямо ска
зать, чт0 мы мало организуем 
лекций на научно-атеистиче
ские темы.

В ряде партийных организа
ций, например Ц БЗ-2, ’ Гипро- 
г а зтоплр ома, гор отдел а милиции 
и других, в результате плохого 
руководства лекционной пропа
гандой в течение 1959 года 
было прочитано от одной до 
пяти лекций, что крайне недо
статочно.

У нас имеются многочислен
ные факты, когда отсутствие 
ответственности за оогаинза- 
цию лекций приводит к срыву 
их и низкой посещаемэсти. Н а
пример, за 1959 год в органи
зациях города по разным при
чинам было сорвано -й  расточ
ные темы около ста лекций. 
Особенно часто срыи.ушсь лек- 
ЦИи из-за плохой )ргами-тапии 
в АМУ-2 «Сибтехмонтажа», 
*С ибэлектромонтэже», АТК Я? ^

и №  8. Большое значение имеет 
также’ вопрос об охвате лек
ционной пропагандой как мож
но большего числа слушателей, 
В этом деле имеются серьез
ные упущения. Лекционной 
пропагандой мы не охватыва
ем всех рабочих, служащ их. 
На лекции ходят, как правило, 
одни и те же люди. Во многих 
организациях на лекциях быва
ет 15-20 процентов из числа 
работающих. Еще крайне мало 
читается лекций, докладов на 
участках, в сменах, цехах и в 
агитпунктах.

Задача партийных организа
ций предъявлять строгие требо
вания к лектору. Необходимо 
вместе с тем обратить взима
ние на подготовку аудиторий, 
добиваться, чтобы на лекцию 
пришли все работающие в кол
лективе. Важно, чтобы на лек
циях присутствовали руково
дящие работники предприятий, 
учреждений, руководители 
профсоюзных, комсомольских 
организаций. Это будет способ
ствовать привлечению на лек
ции слушателей.

Нам необходимо оживить ра
боту лекторских групп. Д о се
го времени плохо работают 
лекторские группы в отделе 
пожарной охраны, на швейной 
фабрике. В ОПО, например, из 
13 членов лекторской группы с 
лекциями в сту п аю т  четыре

человека, такое ж е поло
жение на швейной фаб
рике. Некоторые товари
щи числятся в сос

таве лекторских групп, а в те
чение года ни разу не выступи
ли. Например, Роговой, глав
ный инженер швейной фабри
ки, Треоковекий, Панфилов 
(ОПО) и другие. В обществе 
«Знание* из 254 человек не вы
ступают с лекциями 70 чело
век. Отстранились от лекцион
ной работы члены общества тт. 
Эппель, Бромфан, Усова и дру
гие.

Поетаиовление LIK КПСС от 
9 ямваря 1960 года « О зада
чах партийной пропаганды в 
современных условиях» требует 
от партийных организаций рез
ко улучшить руководство пар
тийной пропагандой. Одной из 
составных частей идеологиче
ской работы является лекцион
ная пропаганда. Д ля улучше
ния лекционной работы необ
ходимо прежде всего поднять 
ев идейно-теоретический уро
вень, а в связи с этим увели
чить количество лекций по во
просам марксистско-ленинской 
науки. Особое внимание сле
дует обратить на освещение 
важнейших теоретических про
блем, получивших дальнейшее 
развитие в докладе Н. С. Хру
щева на XX! съезде КПСС.

Д олг лекторов, докладчиков 
— на ярких жизненных приме
рах раскрывать преимущества 
гадияд^етичеекото строя и

БЫВАЮТ И 

ТАКИЕ Л Е К 
ЦИИ,

марксистски - ленинской идеологии, зЗМеча- 
тельные образцы коммунистического труда 
и быта, разъяснять миролюбивую внешнюю 
политику Советского Союза. Лекции долж
ны быть глубоки по содержанию и ярки. 
Доходчивы п ^ф орм е.

Претворяя в жизнь Постановление ЦК 
КПСС от 9 января i960 года, партийные 
организации, общество «Знание» должны 
приложить все усилия к тому, чтобы лекци
онная пропаганда была наступательной, 
действенной, тесно связанной с жизнью, 
способствовала мобилизации трудящихся 
города на досрочное выполнение государ
ственного плава второго года семилетка, 
служила делу коммунистического воспита
ния трудящихся, борьбе за торжество ком
мунизма.

М. Ткаченко,
заз. отделом пропаганды и агитации 
горкома КПСС,



ВНИМАНИЕ, ВЕТЕРАНЫ!
В четверг, 21 января, в 6 ча

сов вечера в лекционном зале 
Д ворца культуры состоится об
щее собрание ветеранов.

ВСЕ НА СБО Р МЕТАЛЛОЛОМА»

Комсомольцы и молодежь, пионеры и школьники города 
j Ангарска! 24 января 1960 года проводится областной вос

кресник по сбору и сдаче лома черных и цветных металлов. 
Вы должны принять активное участие в этом большом и по
лезном деле. Очистим территорию своих заводов, фабрик, 
строек, дворов от металлического лома. Специально выделен
ными машинами металлолом будет вывезен на площадки 
Главвторчермета,
- Лучшая комсомольская организация и пионерская дружина 
по сбору лома черных и цветных металлов награждается гра
мотой ГК ВЛКСМ и ценным призом Главвторчермета.

Все на сбор металлолома! К аж дая тонна собранного метал
лолома— большой вклад в борьбу за досрочное выполнение 
плана второго года семилетки.

Горком ВЛКСМ,

Готовясь к 
скому съ езду  
школы " №  
улучшить 
пеоейти ..на

Юре Безносову много раз приходилось пользо
ваться молотком. Эта вещь знакома ему давно, 
а сделать ее самому, оказывается, не просто. 

На снимке справа: воспитанник 6-го класса 
школы-интерната Ю ра \Безносов.

Старшеклассники 10-й школы два дня в неделю 
работают на производстве. Большое внимание 
уделяется лабораторным и практическим работам 
на уроках физики, химии. Этот снимок сделан *во 
время лабораторной работы по электротехнике. 
На переднем плане ученик 10 класса Борис Ш ал
феев за  монтажом радиоприемника.

Фото И. Козлова.

100
Всероссйй- 

учителя 
• 12  решили 
успеваемость, 
полное само- 

} обслуживание, улучшить 
< дело с производственной 
|  практикой учеников.

на завод все имеете и 
частенько теряли там 
время попусту, то сейчас 
они по двое прикреплены 
к рабочей бригаде. Д у
мается, что пользы  от 
такой практики будет 
больше. Наконец, ус
пешно проходят лекции 
наших учителей на эсте

тические и этические

процентов успеваемости— ™* ***»-\
рабочих предприятия 

«Сибэлектромонтажа».

Но это все еще не ос
новное. Главная наша за 

дача — дать 1 0 0  процен
тов успеваемости

Л, Болдырева.

Как выполняются наши 
обязательства?

Отлично справляется с 
самообслуживанием, на
пример, 6 класс «а» 
(классный руководитель 
Н. П, Бобракова). Без.

обхо-помощи уборщиц 
дится 9  класс.

Улучшено сейчас дело 
и с производственной 
практикой учащихся. Ес
ли в начале года наши 
девятиклассники ходили

«АНГАРА» С 20 января — Ка
питан первого ранга. И , 13, 15, 17, 
19, 21.

«ОКТЯБРЬ» 20 и 21 января —  
Я вам пишу. 11, 13, 15, 17, 19, 21.

«ПИОНЕР» — Мальчики. 10, 
11-35, 15 Песня о Кольцове.
13-10, 16-45, 18-30, 2р-15, 22. С 22 
января —  Капитан первого ранга. 
13-10. 16-30, 18-20, 20-10, 22.

Ангарскому заводу гипсовых 
изделий срочно требуются ин
женеры-механики и инженер- 
химик.

З а справками обращаться в 
отдел кадров гипсового завода, 
около цемзавода, (2)

Остаточников Николай Фадее- 
вич, прож. в Ангарске, крупно* 
блочный квартал, дом 18, кв. 8, 
возбуждает дело о разводе с Ос- 
таточниковой Тамарой Алексеев
ной, прож. в Ангарске, 211 квар
тал. дом 9, кв. 29.

Дело будет рассматриваться в 
народном суде г. Ангарска.

Адрес редакции. Ангарск, площадь имени Ленина, здание горсовета. 3 »таж, телефоны редактора—51 - 1 2 ,  отделов — 2 - 2 Г-Я7.
НЕ 00354 Тишррафвя обяполяграфиздата Эя»м 67, Тираж  850(1,

Успех в футболе 
решается сейчас

города
□ о

21-го января, в 19 часов, в ка
бинете политпросвещения ГК 
КПСС в помощь изучающим исто
рию партии состоится лекция на 
тему: «Коммунистическая партия 
в борьбе за осуществление ленин
ского плана социалистической ин
дустриализации страны». Лектор 
Сосновский А. П.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

В КИНОТЕАТРАХ ГОРОДА
«ПОБЕДА» — Птица небесная.

10. 11-45, 13-30, 15-15, 17, 18-45,
20-30. 22-15,

«КОМ СОМОЛЕЦ» — На диком 
бреге Иртыша. 11, 14-25, 16-60, 
19-45 21-40. Люди сильнее моря 
12-55, 18-15.

ВЕНЕР ШЕЯ 
ПО ПРОГРАММЕ.,,

В спортивном павильоне города 
проходит тренировка футбольной 
команды «Выстрел». Занятия про
водит капитан команды Богданов. 
После ‘небольшой разминки фут
болисты приступают к работе г 
мячом. Чувствуется, что каждый 
игрок команды с большим ж ела
нием относится к занятиям. О д
нако ̂ уже после 30— 40 минут за
нятий в движениях спортсменом 
появляется вялость.

Через некоторое время ком.шла 
делится на две группы и присту
пает к игре в баскетбол.Игра про
ходит в быстром темпе, хотя и не 
обходится без многочисленных на
рушений правил: футболисты мало 
знакомы с правилами и техникой 
игры в баскетбол. Проходит i5 
минут с момента начала игры и 
налицо полная усталость всех 
«баскетболистов»

В чем дело? Возможно, в состав 
команды входят футболисты с 
преклонным «футбольным возрас
том»? Нет, этого нельзя сказать. 
Все футболисты ие старше 24 лет.

Сказывается, после окончания 
футбольного сезонч 1959 года и 
до начала 1960 года футболисты 
команды «Выстрел» не получали 
должной физической нагрузки. 
Тренировки проводились от случая 
к случаю. Кроме катания на конь
ках. футболисты ничем не зани
мались. Д а  и в настоящее время 
еще не используются всё возмож
ности. Футболисты совершенно не 
занимаются лыжным спортом, ко
торый закаливает организм, повы
шает общее спортивное развитие.

Было время (1956— 1958 гг.),

когда футбольная команда «Выст
рел» занимала первое место в 
розыгрыше первенства города по 
футболу.

Спортивная общественность го
рода и болельщики высоко оцени 
вали класс игры «Выстрела». Его 
ставили в пример другим коман
дам и по ряду других показателей 
(корректность, настойчивость, во 
ля к победе).

Но в 1959 году «Выстрел» ска
тился далеко назад и сумел за 
нять только 4-е место. Почему?

Во-первых, потому что команда 
была на 70 процентов своего сос
тава обновлена, во-вторых, и это 
основное, за зимний .сезон 1958-59 
годы не сумела себя подготовить 
к играм, в-третьих, у футболистов 
не было тренера. И только к кон
цу футбольного сезона 1959 года 
благодаря огромным усилиям все
го коллектива команда сумела не
сколько улучшить свою игру.

Известны роль и значение тре
нера Футбольной команды. С ию
ля 1959 года команду «Выстрел* 
тренировал Тарлышев. Он много 
приложил стараний, которые не 
пропали даром. Команда стала 
играть лучше, а с октября 1959 го
да команда оказалась снова без 
тренера. В команде снова отсут
ствуют плановость, система тре
нировок.

Впереди многообещающий фут
больный сезон 1960 года. Еще есть 
впемя для того, чтобы команда 
«Выстрел» смогла подготовить се
бя к серьезной предстоящей борь
бе с такими сильными «противни- 
кчЧгп», как команды «Строитель» и 
«Нефтяник». Однако времени уже 
не так много, и необходимо доро
жить каждым днем, каждым ча
сом.

Надо полагать, что Маринин и 
Бондаренко, отвечающие за под
готовку команды, учтут недостат
ки прошлого и сумеют должным 
образом подготовить команду. 
Спортивная, общественность горо
да, болельщики футбола вдраве 
ожидать от команды «Выстрел» 
лучших спортивных результатов 

В. Васильев.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

Успехи м беды 
„Вы стрел а“

Желающих попасть на новогод
ний вечер учащихся школ рабочей 
молодежи было с избытком. Еще 
бы! Ведь такое мероприятие про
водится только раз в году.

В час начала вечера вестибюль 
Дворца культуры был полон при
глашенных. Гости сразу включа
лись в аттракционы-конкурсы. 
Желающие потанцевать направля
лись s фойе. Здесь; разучивались 
массовые тайны. Песни Начало 
<орошее.

Оюо'ннёна торжественная части. 
После короткого перерыва, следуя 
призыву т. Юрчейко следить за 
программой, все направляются в 
зрительный зал на праздничный 
концерт - обозрение «Новости 
недели». Присутствующие с нетер
пением ж дут начала. Чем-то по
радуют их сегодня участники ху
дожественной самодеятельности. 
Но надежды не совсем оправда
лись. Перед зрителями проходят 
номера, уж е дааио знакомые по 
концертам А. Райкива и других 
артистов эстрады, радио. Боль
шинство номеров не доставило 
присутствующим' -удовольствия.■ 
растянуто' скучнсГй* откровенно 
говоря, неинтересно. Оживление и 
смех в зале вызывают только 
сцены «На собрании» г, «В сту
дии «Фильтра», «Разговор нака
нуне и после Нового года».

Снова танцы под эстрадный ор
кестр, играющий строго «по про
грамме» и, видимо, поэтому ■ с 
большими пер&рывами, А затем 
вместо множества игр и аттракци
онов всех пригласила п зал .для 
просмотра кинофильмов. Спутав, 
очевидно, программу вечера с про
граммой детскего'утренника, уст
роители вечера показали... му ль- 
импликационные,, фильмы «Сне
гови к - Боровий» и «Девочка в 
джунглях»,

Разочарованные и уставшие 
простояв час в гардеробной, гости 
расходились по домам. Большего 
ожидали они от этого вечера.

В. Дагис,
£.< учительница. - ,

Фельдшер поликлиники промышленных предприятий Анна Петров
на Федоровцева — хороший помощник врачей.

На снимке: А. П. Федоровцева помогает цеховому врачу при 
рофос.мотре. Она измеряет кровяное давление у Николая Рябчука, 
поступающего на курсы учебного комбината.

Фото А. Елфимова.

Ш а  э т о й  С т р а н и ц е :

24 января—областной 
воскресник по сбору

лома
□  □

Почему во Дворце 
скучно?

В школах


